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こんにちは、学生留学アドバイザーです。 

 

私たち学生留学アドバイザーは、10 月 12 日（木）に所沢キャンパス、16 日（月）に西早

稲田キャンパス、19 日（木）に戸山キャンパスで「キャンパス別留学相談会」を開催しま

した。 

留学が必須でない学部の学生、特に今回は早稲田キャンパス以外の 3 キャンパスの学生を

対象とし、留学を少しでも身近に感じてもらうことを目的にパネルディスカッションと個

別相談会を開催しました。 

 

全日程で昼休みに開催したパネルディスカッションでは、それぞれのキャンパス出身の留

学経験者 3 名ずつが、ゼミや研究室、卒業までのスケジュール、留学先大学で取得した単

位の認定などの自身の学部ならではの話も交えて留学経験を話しました。 

「留学しても 4年卒業は可能なのだろうか？」「留学するけれど、ゼミや研究室にはいつ入

れば良いのか？」などといった気になる疑問に、実際に同じ学部の留学経験者が詳しく語

っていました。来場者の方々は留学を考えるに当たり有益な情報を得られたのではないか

と思います。 

 

パネルディスカッション後に開催した相談ブースでは、多数の学生留学アドバイザーが、

来場者ひとりひとりの様々な不安や疑問にお答えしました。秋募集のＷＥＢ出願を控えた

方は、出願先を決めるポイントについて、一方で次回に出願を考えている方は、出願まで

にどのような準備が必要かについて多く相談をされていたようです。 

 

 

 

来場者に対して行ったアンケートの結果によると、「相談ブースの満足度」という問いに対

して「満足」という回答が 90パーセント以上を占めました。パネルディスカッションに関



しても、「所沢キャンパス生の意見が聞けて、とてもわかりやすく、内容が良かった！！」「自

分が不安に思っていたゼミや単位のことなど、体験談に基づいたお話を伺えたのがよかったで

す。」「留学先での実体験を聞けたのが 1 番よかったです。」といったご意見が寄せられ、当イ

ベントの目的を達成できたのではないかと嬉しく思っております。 

 

今回のイベントを通して留学に興味をもってもらえる学生が増えてくれたのであれば幸い

です。私たち学生留学アドバイザーは、今後もこのようなイベントの開催を行って参りま

す。最後になりましたが、当イベントに足を運んでくださった来場者の方々、そして企画

段階から当日運営までサポートをしてくださった留学センターの職員の方々に心より感謝

申し上げます。ありがとうございました。 

 

早稲田大学学生留学アドバイザー 一同 

 


